

## Tribuna &amp; Opinión

Análisis de la semana en las Islas



◆ Nekane Domblás  
◆ Josep Pons Fraga  
◆ Juan A. Torres  
◆ Zaca

Mallorca ◆ Nekane Domblás ◆ Ilustración: Zaca

## La extraña pareja de baile

La presidenta del Govern, Francina Armengol, y su conseller estrella, Iago Negueruela, llevan semanas haciendo un sorprendente contorsionismo político hacia Cs, partido que en unos meses, a ojos de los socialistas, ha pasado de ser el vértice del eje del mal de la foto de Colón y de sus carantoñas a Vox, a un posible aliado con el que aprobar las cuentas de la Comunitat para el año que viene.

Este contorsionismo casi circense de los dirigentes socialistas tiene, además, su imagen reflejada al otro lado del espejo, porque si los guiños del PSIB a Cs son chocantes, más insólito resulta que el partido de Inés Arrimadas apoye el techo de gasto presentado por Armengol, quien hasta hace unos días era una peligrosa catalanista aliada de los aliados de Bildu, ERC y demás partidos que solo buscan romper España.

La lógica de Cs se entiende si se mira a Madrid. El partido naranja ha sido siempre una formación extremadamente centralista, donde el poder regional no pinta nada porque siempre se hace lo que dicte la dirección nacional del partido. Lo que ahora dicta Arrimadas es que hay que hacer piña con Pedro Sánchez en unos momentos complicados, así que

ese mensaje cae en cascada cuando llega a la periferia y los de provincias no tienen más remedio que seguir los designios de la capital.

La insistencia con la que el PSIB trata de acercarse a Cs solo se entiende si se mira hacia el PP

Si la actitud de Cs se explica en esa dirección, la del PSIB resulta más complicada de entender. Armengol no necesita los votos de Cs, enfada a sus socios con sus guiños al partido naranja, aleja cualquier acercamiento a su otro posible socio externo, el PI, y acercándose a Cs se acerca nada menos que a uno de sus destacados dirigentes, José Ramón Bauzá. Ahora que está de moda, eso sí que sería una verdadera distopía política, ver a Bauzá y a Armengol como aliados políticos.

Probablemente la presidenta busque ampliar la base social de sus apoyos, algo que no necesita, pero tal vez la respuesta a esta incógnita no está dentro sino fuera.

Si las razones de Cs están en Madrid, las de Armengol bien podría estar en los bancos del PP porque con cada apelación de la presidenta y el conseller a que Cs se sume a los Presupuestos, llega una coetilla en la que se desautoriza la oposición destructiva y vacía del PP. Por simplificar: Cs es bueno, razonable, conciliador, prudente y moderado y el PP, malo, irresponsable, destructivo y de extrema derecha. Habrá que ver si la estrategia le funciona. Si es así, qué raro será ver a Armengol y Bauzá al mismo lado de los Presupuestos.



MENORCA ◆ Josep Pons Fraga

## Menorca, con la carga fiscal más alta de Balears

La presión tributaria por habitante ha aumentado 617 euros durante los dos últimos años en la Isla

Los menorquines son los ciudadanos de Balears que soportan una mayor carga fiscal. Además ha registrado un incremento por habitante de 617 euros en los dos últimos años.

La suma de impuestos, tasas y otros tributos ascendió el año pasado en Menorca a 8.102 euros por cápita, con datos que llaman la atención, como el aumento de recaudación por el IVA, que fue

cinco veces más alto que el crecimiento del IPC. Según los datos del Consell Econòmic i Social, el Govern se lleva la mitad de lo que pagan los menorquines en concepto de impuestos, mientras que el otro cincuenta por ciento se reparte entre el Estado y los municipios, cuya primera fuente de ingresos es el IBI.

Pertenecemos a la tercera comunidad con mayor imposición indirecta: Balears se sitúa después de Madrid y el País Vasco. Esta elevada presión fiscal motiva varias reflexiones y preguntas. Concretamente, si estamos satisfechos y si están dimensionados a nuestras necesidades los servicios públicos que recibimos. 8.102 euros/año per cápita deben garantizar estos servicios, empeñando por la conectividad y las obras públicas que se eternizan, como las obras de la carretera.

EIVISSA ◆ Juan A. Torres Escandell

## La diálisis no cruza es Freus

Tres vecinos de Formentera se ven obligados a hacer diálisis en Eivissa

Tres vecinos de Formentera están obligados a viajar en barco hasta Eivissa tres veces a la semana para recibir tratamiento de diálisis. Un servicio sanitario que hace años se dejó de ofrecer en la menor de las Pitiusas por falta de usuarios pero que ahora vuelve a necesitarse. El pleno de Formentera instó al Govern a que reinstaurara la hemodiálisis en la isla para que estos enfermos de riñón puedan recibir tratamiento en casa. Unas sesiones de

diálisis que duran cuatro horas, por lo que estos tres pacientes deben coger una de las primeras barcas del día que conectan las Pitiusas y volver a Formentera con una de las últimas, por lo que pasan prácticamente medio día fuera de casa. Eso teniendo en cuenta que haga buen tiempo, porque si a la hora de volver les pilla un temporal y las barcas no pueden salir de puerto y cruzar es Freus, tienen que buscarse un alojamiento en Eivissa para pasar la noche, como ya les ha pasado en alguna ocasión. A eso también hay que añadirle que, en la mayor de las Pitiusas, la situación de la pandemia es muchísimo peor que en Formentera, por lo que no les hace ninguna gracia el tener que tratarse tres veces por semana en el hospital Can Misses. La Conselleria de Salut tiene ahora la pelota en su tejado.

## OJÓ DE BUEY

◆ Una mirada a cuatro personajes



**Iago Negueruela**  
Llegan los test al aeropuerto  
El conseller de Model Econòmic ha confirmado esta semana que el Govern hará finalmente test de COVID en las Illegacias a los aeropuertos.



**Nuria Riera**  
El plus de 22.000 euros  
La Oficina Anticorrupció cree que la directora general vinculada a Podemos no debía haber cobrado el plus de residencia por 22.000 euros.



**Rosario Sánchez**  
El 50 por ciento, para el Govern  
El Govern, que se queda con el 50 % de los impuestos de los menorquines, baja el próximo año 5 millones su aportación al Consell por la caída de ingresos.



**Vicent Roig**  
Cuatro millones en vilo  
El conseller de Presidència ha reclamado a la Secretaría de Estado de Turismo retener los 4 millones de euros de fondos estatutarios no ejecutados pese a la caducidad de los convenios.